## GENS D'ICI

## Bernard Saulnier Directeur à Météo-France

VALLOIRE. Invité par "Valloire nature et environnement", le directeur de Météo-France à Grenoble a livré sa vision du réchauffement climatique. Et dans la capitale alpine, c'est une donnée que l'on maîtrise assez bien, statistiques à l'appui : « la température moyenne à Grenoble est plus élevée de 1,2° en 2005 qu'en 1947 », explique Bernard Saulnier. Même constat à Villard-de-Lans, à Saint-Christophe-en-Oisans... et sans doute à Valloire même si le météorologue n'avait pas de chiffre sous la main. L'avantage des statistiques, c'est qu'elles ne laissent guère de place

au doute, tout en

place les souvenirs

personnels ("il pleut

renvoyant à leur juste

moins qu'avant", "il y a plus de vent", etc.): « la mémoire est sélective », sourit Bernard Saulnier. Les courbes, en revanche, démontrent qu'en altitude, la température a crû, entre 1980 et 2000, de deux degrés en Belledonne, un dans dans le Mercantour, un et demi dans le Mont-Blanc... Météorologue, Bernard Saulnier en reste à sa spécialité pour évoquer l'avenir. Les modèles, explique-t-il, envisagent une hausse moyenne de la température de trois degrés à l'horizon 2100 si le taux de dioxyde de carbone dans l'atmosphère augmente de 1 % par an. Cela ne dit pas le temps qu'il fera l'hiver à Valloire dans un siècle, mais cela donne une indication... Frédéric THIERS



Dans un cadre savoyard unique et authentique Une table à découvrir en Haute-Maurienne Le chef vous propose ses spécialités maison: foie gras poêlé dorade royale • queues de langoustines à l'huile de noisette

A 100 m de l'Eglise Tél. 04 79 05 98 20

LANSLEVILLARD

734780126

0000

+

15 73B